

ACTA N° 02
CONCEJO MUNICIPAL

REUNION : Ordinaria
FECHA : 09 de diciembre de 2008
HORA DE INICIO : 15.30 hrs.
HORA DE TÉRMINO : 17.50 hrs.
ASISTENCIA: Alcalde : Sr. Rubén Jorquera Vidal
Concejales : Sr. Carlos Rivas Liberona
Sra. Francina Carreño Maldonado
Sr. Samuel Marin Sanchez
Sr. Jorge Cerda Muñoz
Sr. Ricardo Galvez Flores
Sra. Ana G. Mardones Riquelme
OTROS ASISTENTES: Directivos de La Municipalidad

TABLA

- 1.- Aprobación De Acta N° 01 de fecha 06 de diciembre de 2008.
- 2.- Correspondencia:
- 3.- Informes Sr. Alcalde
 - a). Presentación equipo de asesores.
 - b). Entrega de Presupuesto Municipal año 2009
 - c). Programa sesiones ordinarias.
 - d). Horario uso de oficina Sres. Concejales
 - e). Declaración de Intereses.
 - f). Declaración de Patrimonio
- 4.- Varios Sres. Concejales.

DESARROLLO :

Se inicia la sesión a las 15.30 hrs. presidida por el Alcalde Sr. Rubén Jorquera Vidal, la asistencia de seis concejales, los Sr. Carlos Rivas Liberona, Sra. Francina Carreño Maldonado, Sr. Samuel Marin Sánchez, Sr. Jorge Cerda Muñoz, Sr. Ricardo Gálvez Flores, Sra. Ana G. Mardones Riquelme, y la Secretaria Municipal Sra. Beatriz Caro Monsalve, quien actúa como Ministro de Fe.

En Primer término Sra. Alcalde da la bienvenida a Sres. Concejales y solicita que el objetivo común sea el bienestar de la comuna, por lo que solicita trabajar en unidad y en un clima de respeto.

- 1.- Aprobación De Acta N° 01 de fecha 06 de diciembre de 2008.
Se aprueba por unanimidad Acta N° 1 correspondiente a la sesión de Instalación del concejo Municipal.
- 2.- Correspondencia: No hay.
- 3.- Informes Sr. Alcalde
 - a). Presentación equipo de asesores.
Sr. Alcalde presenta equipo de asesores que trabajarán en esta Administración según se indica:
 - .- Sr. Alamiro Carmona, Abogado, Asesor Jurídico.
 - .- Sra. Evelyn Cavieres, Asistente Social, DIDECO
 - .- Sr. Fernando Araya, contador auditor, SECPLAC.
 - .- Sra. Pamela Lara, Psicóloga Clínica, Centro de Psicología Asistencial e Internado Universidad de Santiago.
 - .- Sr. Roberto Villagra, Profesor, Administrador Municipal.

Sr. Alcalde expresa a Sres. Concejales que todo lo que requieran sea solicitado por oficio como también lo que soliciten a los funcionarios ya sean peticiones o inquietudes.

Sr. Alcalde otorga la palabra al Sr. Alamiro Carmona, quien informa que dirección superior de la municipalidad corresponde al Alcalde y el concejo fiscaliza como cuerpo y, peticiones a departamentos se canalizan a través del Alcalde. Agrega que esto es positivo porque ordena el trabajo del Alcalde, concejo y funcionarios, situación que está normada.

b). Entrega de Presupuesto Municipal año 2009

Se entrega a cada uno de Sres. Concejales un ejemplar del Proyecto de Presupuesto año 2009, el que se encuentra aprobado por anterior concejo.

Sr. Alcalde pide que dirijan el trabajo a este presupuesto y el concejo será partícipe de ello. Agrega que recursos son limitados.

Concejala Francina Carreño señala que de acuerdo a ello, concejales pueden pedir o sugerir modificaciones.

Sr. Alcalde manifiesta que con su equipo de asesores debe analizar hacia donde orientará los recursos ya que también tiene un programa.

Sra. Francina Carreño solicita una sesión especial para analizar el presupuesto con el jefe de finanzas.

Sr. Alcalde solicita petición por oficio y señala que no hay inconvenientes.

Concejal Jorge Cerda, expresa que equipo asesor revisará el presupuesto y cuando haya modificaciones puede ser en conjunto.

Concejal Ricardo Gálvez consulta quien propone modificaciones, si el Alcalde o el concejo.

Se le informa que el Alcalde y peticiones deben ser por escrito.

Sra. Francina Carreño, consulta por plazos de que dispone el alcalde para responder.

Se le informa que son 15 días hábiles.

Sr. Carmona reafirma que es el alcalde quien administra y este propone con la asesoría del Secplac.

c). Programa sesiones ordinarias.

Sr. Alcalde propone adoptar un nuevo acuerdo en relación a sesiones ordinarias y propone efectuar reuniones los días martes a las 15.30 hrs, las tres primeras semanas de cada mes.

* Sres. Concejales acuerdan por unanimidad este programa de reuniones.

d). Horario uso de oficina Sres. Concejales

Sr. Alcalde informa que se dispone de una oficina cuyo uso debe programarse por sres. Concejales.

Sr. Rivas señala que el no ocupa oficina.

Demás concejales se ponen de acuerdo en usar la oficina en la siguiente forma:

.- lunes , Sr. Ricardo Gálvez

.- Martes, Sra. Francina Carreño y Sr. Samuel Marín.

.- Miércoles, Sra. Ana Gloria Mardones.

.- Jueves, Sr. Jorge Cerda.

e). Declaración de Intereses.

Se entrega formulario de declaración de Intereses a cada Sr. Concejal, informándoles que disponen de un plazo de 30 días para su presentación por cuanto debe ser remitido a la Contraloría Regional.

f). Declaración de Patrimonio

De igual modo se entrega formulario de declaración de patrimonio para que sea entregado dentro del plazo señalado.

4.- Varios Sres. Concejales.

4.1.- Sr. Ricardo Gálvez Flores.

Plantea que hay una ley de transparencia y solicita que actas del Concejo sean publicadas y subidas al portal de Coltauco.

Sr. Alcalde informa que es ley y debe hacerse.

4.2.- Sr. Jorge Cerda Muñoz

Solicita se lea última Acta de concejo anterior.

Atendiendo esta petición se da lectura al Acta N 149 de fecha 05 de diciembre de 2008

En relación a ella Sra. Francina se refiere a la galería de fotos y señala que debe ser con nombre.

Sr. Marín concuerda con este planteamiento.

Sr. Rivas señala que esto tiene que ver con la historia de la comuna.

Sr. Marín agrega que en Coltauco falta la historia, falta identidad, porque en otras instituciones se usa el tema de las fotos de autoridades.

Sr. Alcalde expresa que lo verá más adelante con Relaciones Públicas. Se solicita acuerdo.

Sres. Concejales acuerdan por unanimidad crear galería de fotos con autoridades de la comuna..

Al mismo tiempo se aprueba por unanimidad Acta N 149 de anterior Concejo.

4.3.- Sra. Francina Carreño

Plantea que sería necesario destinar parte de la sesión de concejo a analizar el presupuesto.

Sr. Alcalde solicita que primero lo lean y luego hagan las consultas que correspondan.

Sra. Francina agrega que ella desea que al Alcalde le vaya bien y quiere darle énfasis a las organizaciones sociales, especialmente a juntas de vecinos para mantener vínculos con la comunidad.

Sr. Alcalde responde que primero debe ver programas propuestos y cuando hayan necesidades, hacer las propuestas. Por eso pide que peticiones sean por escrito para estudiarlas.

Sra. Francina agrega que es importante considerar el Fondo de Desarrollo Vecinal y hacer un programa de desarrollo local e invita a los demás a participar e incentivar a la comunidad a crecer y a participar.

Sr. Cerda propone destinar recursos para el Fondeve.

DIDECO, manifiesta que se ha estado trabajando y hay políticas de Gobierno de participación que se quiere aplicar en la comuna.

Psicóloga agrega que se desea aplicar el municipio en terreno y apoyar planes de desarrollo de Gobierno, hacer un diagnóstico y catastro de necesidades, análisis Foda, para ejecutar programa de desarrollo social.

Sra. Francina dice que como fiscalizadora lo controlará y, el Fondeve es darle un impulso a la comunidad.

Sr. Gálvez, acota que primero se debe crear el Fondeve, hacer el reglamento y luego ver como se aplica.

Sr. Alcalde concluye que en enero se tendrá el diagnóstico y se planteará..

4.4.- Sr. Carlos Rivas.

Se dirige al Sr. Carmona y le indica que el presupuesto puede ser objeto de modificaciones.

Sr. Carmona responde que lo pueden estudiar y en una reunión informal analizar el presupuesto.

Sr. Alcalde señala que en la próxima sesión se analizará el presupuesto.

4.5.- Sra. Francina Carreño

Propone formar comisiones de trabajo de acuerdo a materias que maneja el municipio tal como salud, educación, vivienda, donde ellos tengan la posibilidad de liderar algunas áreas.

Sr. Alcalde señala que no hay inconvenientes..

Sr. Cerda dice que se debe ver qué áreas son las que se debe abordar y pide al Sr. Alcalde que se las diga.

Sr. Marín acota que es importante el trabajo de comisiones.

Sr. Alcalde manifiesta que de aquí a enero lo verá.

Sr. Rivas informa que hay un reglamento que es importante tenerlo.

Se le informa que se propondrá un nuevo reglamento.

4.6.- Sra. Ana Gloria Mardones

Plantea que se debe estudiar los temas y nota mucha ansiedad en sres. Concejales.

4.7.- Sr. Ricardo Gálvez.

Expresa que cree representar la opinión del Concejo ya que en la medida que le vaya bien al Alcalde, le irá bien al concejo y por ende a la comuna. Ofrece todo su apoyo y del concejo para todo aquello que vaya en beneficio de la comuna.

Sr. Alcalde señala que todas las cosas buenas que se hagan, el concejo estará al lado de él y serán partícipes del desarrollo de la comuna.

4.8.- Sr. Samuel Marín

Manifiesta que el tema tiene que ver con las expectativas creadas y que se vieron en la campaña.

Sr. Alcalde indica que este punto ya se conversó.

4.9.- Sr. Jorge Cerda

Plantea que en el sector El Molino-El álamo hay un mega proyecto y se debe hacer un nuevo encuestaje por cuanto el proyecto fue hecho con datos estadísticos de 4 o cinco años atrás. Pide que se haga un nuevo catastro, porque hay gente que no está incluida.

Sr. Alcalde informa que se está trabajando en esto y también se está estudiando la posibilidad de cambiar la planta.

Sr. Cerda da a conocer tema de planta de tratamiento e indica que Monte Grande no fue informado del proyecto, luego se hizo las consultas y la gente no quiso ser incorporada. Indica que si no se hace allí la planta hay otras soluciones pero van en perjuicio del mismo proyecto. Añade que también existe la posibilidad de conectarse al alcantarillado de Coltauco.

Sr. Alcalde se dirige al Concejil Cerda y le pregunta si le gustaría que le pusieran la planta al lado de su casa y asegurarle que no emitirá olores, y que además se rompa el asfalto, el que nunca volverá a quedar igual.

Sr. Cerda responde que la conexión se hace por la orilla del camino porque es un emisario y no es posible conectar a la gente. Agrega que la ubicación de la planta la determinó la CONAMA. Pide estar presente cuando se toque el tema.

Sr. Gálvez, expresa que también conoce el tema y el terreno para la planta ya está comprado.

Sr. Alcalde indica que la gente lo entendió así porque era un sistema que ya venía implementándose y el se comprometió a estudiar la posibilidad de comprar otro terreno. Además comprar un generador para evitar que cortes de luz afecten el funcionamiento de la planta y no produzca olores y la gente aceptó, pero se verá la posibilidad de una alternativa mejor.

Sr. Rivas señala que la planta de tratamiento de Coltauco no genera olores y la del Molino es mucho más moderna y tampoco debería generar olores y contempla un generador.

4.10.- Sr. Samuel Marín

Solicita teléfonos.

Se le informa que se están haciendo gestiones

4.11.- Sr. Ricardo Gálvez

Señala que están ansiosos pero la gente tiene muchas expectativas de proyectos, como el asfalto de San Luis, Rinconada de Idahue, Rinconada de Parral, Los Ahumada

Sr. Alcalde informa que sostendrá una reunión con Director de Vialidad sobre programa de asfaltos hasta el 2.011., y también realiza gestiones para acelerar los asfaltos.

Sr. Rivas dice que la gente sabe por qué no se hizo el asfalto de San Luis y, Los Ahumada no estaba enrolado. En San Luis hubo problemas con el alcantarillado y se trata de engaños. Agrega que el siempre ha apelado a la labor de los concejales ya que es el Alcalde quien gestiona y no los concejales. Solicita se le enseñe a la gente cual es el rol de los concejales.

Sr. Alcalde agradece palabras y señala que es posible que confundan los roles.

Sr. Gálvez indica que es importante informar a la comunidad por qué asfalto de San Luis estaba informado para marzo de 2007 y aún no se hace.

Sr. Marín dice que el municipio informó tres veces que se haría el asfalto y no se ha hecho, por eso pide que no se cometan estos errores.

Sr. Alcalde informa que Senador lo llevó a ver asfaltos de la comuna y no habían, y ocurrió que de Coltauco nadie se preocupó de ir a ver los proyectos y el gestionó con la presidenta y se prometieron cinco asfaltos para la comuna y el se preocupará de que se ejecuten.

Sr. Marín informa que como política presidencial se propuso hacer asfaltos.

Sra. Francina dice que el vicio de ofrecer es heredado de la administración pasada y espera que ellos no repitan practicas asistencialistas que a nada conducen.

4.12.- Sr. Ricardo Gálvez

Expone que por un Consejero Regional se enteró que Coltauco no tenía ningún proyecto para el 2009.

Sr. Alcalde indica que sólo está el proyecto de Los Tacos y se debe presentar de aquí al 31 de diciembre.

Sr. Marín pide que se aclare este punto porque en el último coltauquino salía que el parque Los Tacos estaba terminado.

Sr. Alcalde informa que este tema lo está abordando y para ello tiene un equipo de la Universidad de Santiago y para aclarar el punto cede la palabra a la Psicóloga presente en la sesión.

Esta informa que el trabajo consiste en apoyo a las unidades municipales, salud, escuelas y Concejo, como también apoyo a programas de gobierno para lo que se contará con profesionales de diversas áreas.

Sr. Gálvez consulta que pasará con convenio con la Universidad Mayor que tiene estudiantes de medicina en Consultorio Municipal.

Psicóloga informa que este mes llegarán estudiantes de arquitectura y en marzo personal de salud.

Sra. Francina señala que si son alumnos deben tener supervisión de un profesional porque deben tener responsabilidad administrativa.

Psicóloga informa que está a cargo de profesionales médicos.

Sr. Alcalde informa que con estos profesionales presentará proyecto de remodelación de la avenida Arturo Prat y una piscina.

4.13.- Sr. Jorge Cerda

Consulta si se puede postular generadores de energía para que Comités de Agua Potable no suspendan el servicio cuando hay cortes de energía eléctrica. Señala que el costo para todos los A.P.R. sería de 60 millones de pesos estimado, cuyo financiamiento también vendría de los comités.

Sr. Alcalde indica que se estudiará a qué fuente de financiamiento se puede postular.

Por otra parte, Sra. Alcalde informa que el día jueves vendrá a la comuna el Gobierno en terreno.

4.14.- Sr. Ricardo Gálvez.

Plantea que existe una gran necesidad de mejorar el alcantarillado del estadio porque fosa está colmatada y agua servida corre por el pasto lo que constituye un foco de infección. Agrega que la solución es conectar camarines del estadio a red de alcantarillado público.

4.15.- Sra. Francina Carreño

Se refiere a concurso público de salud, señala que fue publicado en el diario El Tipógrafo y mucha gente retiró bases y hubo un proceso de selección muy apresurado.

Declara que ella hizo consulta a la contraloría y las bases están muy desajustadas, especialmente las referidas a personal administrativo ya que sólo faltó poner el nombre y apellido de la persona que ocupará el cargo.

Sr. Alcalde informa que se echó para atrás el concurso y él decidirá quien ocupará los cargos.

Sra. Francina señala que está en desacuerdo con estas prácticas y la Constitución establece libertad para postular y pide que no se realice más estas prácticas. Agrega que la gente no fue notificada y solo se les avisó por teléfono.

Sr. Marín añade que no se cumplió con los plazos de las bases y de acuerdo a eso sería irregular.

Abogado, Sr. Carmona señala que se debe ver si se está cumpliendo con los plazos y si hubiera algo en contrario se pueden hacer impugnaciones ante la Contraloría.

Sr. Alcalde informa que analizará este punto en reunión con personal de salud.

Sr. Rivas informa que el Concejo aprobó bases técnicas y agrega que personal que postula debe reunir ciertos requisitos porque el sistema de salud es diferente. Señala que el Concejo aprobó un tema legal y técnico y pide que dejen de adjudicarle cosas al concejo anterior.

Sra. Carreño aclara que no quiso decir eso.

4.16.- Sr. Jorge Cerda

Plantea necesidad de dos extensiones de agua potable en sector Idahuillo una de ellas en camino La Tapia; solicita incluirlo en agenda.

Por otra parte pide cordialidad hacia las personas que vengan al municipio ya que muchas de las quejas de la gente tiene que ver con la cordialidad.

Sr. Alcalde informa que está trabajando en este tema.

Se levanta la sesión a las 17.50 hrs.

BEATRIZ CARO MONSALVE
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE

**ACTA N° 02
CONCEJO MUNICIPAL
09 de diciembre de 2008**

RESUMEN DE ACUERDOS.

- I.- Se aprueba Acta N° 01 correspondiente al Acta de Instalación del Concejo Municipal
- II.- Se acuerda por unanimidad programa de reuniones ordinarias de concejo Municipal
- III.- Se acuerda uso de oficina por parte de Sres. Concejales.
- IV.- Se acuerda por unanimidad crear galería de fotos con autoridades de la comuna.
- V.- Se aprueba por unanimidad Acta N 149 de anterior Concejo.

BEATRIZ CARO MONSALVE
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE